
Protokoll der Gesamtvorstandssitzung vom 10.06.2025                                                         
Anwesender Vorstand: Torsten Laabs (1. Vorsitzender), Juliane Stahlfast (1. Kassiererin), Petra Laabs 
(1. Schriftführerin) 

Anwesender Gesamtvorstand: Uwe Marszalek, Heinz-Jörg Horsch, Thomas Gerstenberg, Dorothea 
Meyer, Werner Schäfer, Reiner Furche, Thomas Wenneborg, Efigenia Castro, Patrick Staffhorst, Ilona 
Vogelsang, Dietmar Matej, Lutz Dickmann, Walter Thom. Es fehlen entschuldigt: Hermann 
Bachmann, Horst Wolfrum, Werner Enter, Anne Senkel.                                                                                                                        
Es fehlen unentschuldigt: Monika Freers, Günther Krüger, Heinz-Jürgen Drecktrah 

Beginn der Sitzung 18.08 Uhr. 

TOP 1: Begrüßung der Anwesenden und Eröffnung der Sitzung                                                 
Torsten Laabs eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

TOP 2: Verlesen und Genehmigen des Protokolls vom 11.03.2025 (per Mail versendet)           
Das Protokoll wird genehmigt. 

TOP 3: Bericht des Vorstandes                                                                                                             

 Recyclinghof (Thema Gärten)                                                                                                                                         
Der Recyclinghof Findorff hat 2 verwilderte Gärten im Rahmen eines Projektes gepachtet und 
wieder hergerichtet. Torsten Laabs verweist auf den Bericht auf der Homepage des Vereins.   

 HanseWasser (Thema Biotop)                                                                                                                                              
Das Biotop hat während der Trockenperiode sehr gelitten. Einem Mitarbeiter der Firma 
HanseWasser ist aufgefallen, dass der Wasserstand immer niedriger wurde und hat dieses 
mitgeteilt. Das Auffüllen des Biotops ist sehr schwierig, da der Verein nur mit einer Pumpe 
vom vorhandenen Brunnen auffüllen kann. Zudem muss ein Gartenfreund der umliegenden 
Gärten Strom zur Verfügung stellen. Torsten Laabs hat HanseWasser gebeten, sich des 
Problems anzunehmen. HanseWasser hat dem Verein 300 Meter Schlauch geliehen. Dieser 
konnte an einen Hydranten am Wendeplatz in der Salzburger Straße angeschlossen werden 
und das Biotop konnte mit ca. 30.000 Liter Wasser aufgefüllt werden. HanseWasser wird den 
Wasserstand im Auge behalten. Torsten Laabs verweist auch hier auf einen Bericht auf 
unserer Homepage 

 In der Bayernstraße waren die Schieber defekt, sodass Wesernetz die Uhren nicht wechseln 
konnte. Torsten Laabs hat von der Firma Flato einen Kostenvoranschlag eingeholt, der sich 
auf ca. 7800€ beläuft. Es wurde ein Rabatt für den Kleingärtnerverein eingeräumt in Höhe 
von 30%, was ca. 1500@ Ersparnis bedeutet. Auch hierzu findet man einen Artikel auf der 
Homepage. Die Schieber wurden gewechselt. 

 Stand Pächter Landheim                                                                                                                                   
hier gibt es weiterhin keine Neuigkeiten zu berichten. Herr Friebe wurde seit längerer Zeit 
nicht mehr gesehen. Torsten Laabs wurde berichtet, dass es Herrn Friebe aufgrund seiner 
schweren Erkrankung sehr schlecht geht.  

 Von 10 gekündigten Gärten sind 9 mit enormen Mängeln geschätzt worden.  1 Garten im 
Salviaweg wurde mit positivem Ergebnis geschätzt. 

 Es fehlen wieder viele Namensschilder in den Wegen.   
 Bei Ebay Kleinanzeigen wurde erneut eine Anzeige gefunden, mit der ein neuer Vorsitzender 

im Namen der Altmitglieder des Vereins gesucht wird. Torsten Laabs hat diese Angelegenheit 
dem Anwalt übergeben, die Anzeige wurde bei Ebay Kleinanzeigen gemeldet und bereits dort 
gelöscht. 

 Renovierung der Büroräume                                                                                                                                  
Die Büroräume und die Vorräume wurden bereits gestrichen, Türen wurden gestrichen und 
ein neuer Fußboden wurde verlegt. Neue Möbel wurden bestellt. 



 
TOP 4: Berichte aus den Wegen 

 Heinz-Jörg Horsch - Erikaweg: Die Gemeinschaftsdienst im Weg funktioniert sehr gut. Die 
Namensschilder lassen im Weg bei einigen neu verpachteten Gärten zu wünschen übrig. 
Torsten Laabs ergänzt:  im Weg sind einige von den fristlos gekündigten Gärten bisher nicht 
zurückgegeben worden. Diese Angelegenheiten wurden dem Anwalt übergeben.                      
Die Kommunikation mit dem Anwalt läuft nur über Emails. Allerdings wird oft nicht 
geantwortet, offensichtlich gehen Emails verloren. Das alles ist sehr belastend und 
zeitaufwändig.  

 Werner Schäfer - Narzissenweg: Häufiger Pächterwechsel, allerdings passiert auf den Gärten 
nicht viel. 

 Dorothea Meyer - Malvenweg: Der Weg wächst zu, eine Durchfahrt ist nicht mehr möglich.  
 Thomas Wenneborg - Salviaweg: Im Weg bewegt sich mittlerweile einiges, nachdem einige 

Pächter von Torsten Laabs angeschrieben wurden. Im Sonnenblumenweg wachsen die 
Hecken bis auf die Wegkanten, sodass der Graben nicht mehr sauber gemacht werden kann.  
Torsten Laabs bittet Thomas Wenneborg ein Schreiben an die Eigentümer zu erstellen und an 
die Wegetafeln zu hängen. Thomas Wenneborg wird im Rahmen des Gemeinschaftsdienstes 
die Hecken nur bis an die Wegkanten zurückschneiden, damit es seitens der Eigentümer 
nicht zu Problemen kommt.                                                    

 TOP 6: Verschiedenes 

 Walter Thom: Die Nachbarin reagiert nicht auf seine Bitten den Kirschlorbeer zu schneiden.  
Torsten Laabs weist darauf hin, dass es nicht erlaubt ist, eigenmächtig Eigentum anderer zu 
schneiden. Generell unterliegen auch Eigentümergärten der Gartenordnung. 

 Heinz-Jörg Horsch: Darf man einen Nachpächter für den Garten benennen? Torsten Laabs 
erklärt das normale Prozedere. Nachpächter dürfen selbstverständlich vorgeschlagen 
werden. 

 Torsten Laabs: Im Rahmen der Renovierungsarbeiten im Büro und im Sprechzimmer wurden 
sämtliche Unterlagen gesichtet, sortiert und wenn möglich vernichtet. 

 Die Frage ob Spielhäuser in den Gärten erlaubt sind beantwortet Torsten Laabs: Ja, allerdings 
müssen sie bei Aufgabe des Gartens wieder abgebaut werden. 

 Torsten Laabs hat Efigenia Castro beim Landesverband für einen Schätzerlehrgang 
angemeldet.                                                                                                                                                                                       

           

 
   Torsten Laabs beendet die Sitzung um 19.17 Uhr mit einem dreifachen "Min Land".  
 
 
_______________________    _______________________       
Torsten Laabs (1.Vorsitzender)     Petra Laabs (1.Schriftführerin)                                     

 


